

Por la salud pública

Siguen siendo casi diarias las listas de alimentos decomisados por la inspección de plazas y pescados; merecen especial aplauso los inspectores Veterinarios encargados de este servicio, y nosotros se los otorgamos gustosísimos.

Más su labor debe de tener un mayor amparo y una mayor extensión, para que la salud pública esté completamente a salvo de la desaparición de los comerciantes de mala fe.

Hasta ahora el radio de acción de la inspección no es mayor que el de la plaza de abastos y pescadería; queda, de consiguiente mucho campo en que poder trabajar en beneficio de los consumidores.

Por de pronto, a todo comerciante a quien se denunciase por tercera vez, como fenedor de sustancias alimenticias en malas condiciones, debería clausurarse el establecimiento, puesto o tabla, por un determinado tiempo a fin de que los inspectores se despreocuparan de ellos durante una temporada.

Así éstos, podrían hacer frecuentes visitas a los establecimientos del interior de la capital y aún por las afueras, que están muy necesitados de aquellas, ya que de una vez a otra olvidan lo que influyen sus escrúpulos en la salud pública y no responden, como deberían, de los casos de enfermedad de que son culpables.

Hoy, hay que confesarlo en honor a la justicia, en Murcia se consume una carne y un pescado de inmejorables condiciones, y ello es debido a la activísima inspección que sobre tableros y pescaderos se ejerce. ¿Por qué los demás comerciantes no han de sufrir la misma inspección y así la seguridad del vecindario sería completa?

Al comerciante de buena fé le serviría de satisfacción, y aún de reclamo, las visitas de inspección; en cambio a los desaprensivos y amenazadores continuos de la salud pública se les haría ver que el comercio no debe ser, «el cuarto atenuado contra la propiedad», sino un oficio, al que debe presidir la honradez y el amor al prójimo.

NOSTALGICA

Son las horas tristes de la tarde, esas horas tediosas en que las sombras luchan con la luz del día y en una batalla lenta, pero firme, las van venciendo invadiéndolo todo con su manto negro, manto misterioso, de misterio insondable que comunica al ánimo sus negruras.

Es la hora del atardecer; cuando los últimos rayos del sol, ya hundidos en el horizonte se reflejan aún en las nubes que impulsadas por el viento flotan en el espacio y se esfuman, dejando paso a las estrellas, que como ojos de deidades enamoradas se asoman al azul del firmamento.

Es la hora de los recuerdos, cuando el pensamiento, cabalgando en el dorado caballo de la fantasía, va en busca de la ilusión, de la bella quimera que por breves momentos apareció en nuestra vida para dejarnos al marchar un vacío en el alma que sólo el tiempo, el sedante de las aficciones espirituales, puede llenar al mostrarnos su perspectiva que al desaparecer, nuevamente nos herirá en lo más íntimo, en lo más sensible de nuestro ser.

Es en esta hora, propicia al romanticismo, cuando rodeada de luz y pléyrica de gracias, a la evocación de mi voluntad, surge en las regiones más bellas de mi pensamiento la imagen querida de ella y esta imagen, a la que mi calenturienta imaginación dá vida, me mira sonriente ofrendándose, y esta ofrenda purificada por el amor, es paz a la guerra implacable que mi corazón con el cerebro libra; paz momentánea, pues tan pronto como esta bella quimera desaparece, vuelve la incertidumbre a apoderarse de los sentidos y de angus-

ñas y pesares a llenarse e corazón.

Ante mí van sucediéndose en lenta aparición los días pasados; aquellos en junto pasaron pronto, demasiado pronto; y dieron paso a los tristes, a los llenos de inquietudes por el porvenir y de dicha perdida, de ilusiones muertas, que tan solo ella podría hacer revivir si no fuera esquiva, por los pocos pasados a su lado.

Fué en un momento de loca vanidad en un momento de supremo orgullo de mujer que el sentirse amada quiere la absoluta sumisión, la obediencia ciega, cuando me dijo envolviéndome en su mirada penetrante: Si te vas no vuelvas a hablarme —Aún suena en mis oídos el tonillo burlón y despectivo de su voz melodiosa que entonces me pareció cruel y llena de estridencias.

Quiso el Destino que mi march fuese ineludible y así, hubo de ausentarme aunque por pocas horas. Ella, quizás por ese vano alarde de voluntad en muchas ocasiones aun a pesar de sernos perjudicial, nos hace persistir en nuestras decisiones, cuando volví suplicante no quiso escuchar mi razonamiento y aquel idilio que nació fuerte, lleno de ternuras, murió.

Por eso, a la hora del atardecer, cuando el alma se siente invadida de melancolías y el pensamiento vuela hacia lo ignoto, mis labios por ella musitan una oración que es triste crisantemo que lleno de fervor dedico a su recuerdo.

EDMUNDO PEDRO GONZALEZ

Sobre los saltos de agua del Duero

Madrid, 20 — En breve comenzarán las conversaciones con Portugal, sobre los saltos de agua del Duero.

Hoy marcha de Murcia el señor Bernades Son halagüeñas sus impresiones acerca del porvenir sericícola de esta región

Ayer mañana siguió el Comisario Regio de Sericultura imponiéndose de cuanto atañe en Murcia a la considerable riqueza de la cría del gusano de seda y lo que de esta industria rural se deriva.

Después de recibir algunas visitas en el Hotel Reina Victoria marchó el señor Bernades hacia los ahogados, almacenes y andanas para el capullo de seda, instalados cerca del Puente Nuevo. Le acompañaron durante todo el día don Juan Velasco Espinosa y el Director de la Estación Sericícola.

El señor Bernades quedó maravillado de lo amplio de aquellos locales, de su excelente orientación que le proporciona ventilación y condiciones inmejorables y examinó los dos sistemas, Fougeirol y Peregrino allí instalados para el ahogado de capullo.

A las preguntas que el Comisario Regio de Sericultura hizo al señor Velasco sobre la cantidad y capacidad de lo que allí podía fabricarse y almacenarse, éste contestó que pueden ahogarse unos veinte mil kilos diarios y en sus andanas pueden secarse allá por unos cien mil kilos de capullo.

El señor Bernades no escatimó sus elogios para esta obra que forma parte del vasto plan de «La Agrícola Murciana», reconociendo que con ello se ha contribuido enormemente a desarrollar la industria sedera y a que se clasifique a Murcia en preferente lugar con arreglo a lo cuantioso de su producción.

También visitaron la fábrica que posee el señor Morris junto al camino de Beniaján, teniendo ocasión de apreciar la manipulación de las monturas de anzuelos, moscas y cañas para pescar, lo cual, como es sabido, se deriva de la industria sedera.

Por la tarde se proyectó en el teatro Circo la interesante película, impresionada por la Estación Sericícola, sobre el cultivo de la morera, exhibiendo admirablemente con protuljos pormenores desde la estracción de las semillas para los viveros hasta las podas, adaptaciones de este árbol a otros terrenos y climas y todo lo que respecta a instrucción sobre la perfecta cría

LA LABOR, PRO-NARANJO DEL SR. TOVAR

Hoy domingo a las cuatro de la tarde, en el Círculo Agrario de Villanueva del Río Segura, dará una conferencia sobre el tema «La helada del naranjo», el culto perito agrícola don Pedro Tovar, que para tal objeto ha sido requerido por los elementos agricultores de dicho pueblo.

El señor Tovar, perseverante en su labor pro-naranjo, aceptó la invitación, y hoy los pueblos ribereños, acu-

de la morera, no olvidando ponderar la utilidad de la madera que de ellas se obtiene para la fabricación de muebles que son estimadísimos por su consistencia.

El señor Bernades ya conocía, desde que se verificó la Exposición en Madrid, la película que trata sobre la cría del gusano de seda y ayer hizo grandes elogios de esta otra proyección que tiene de ampliar los conocimientos de esta índole y a servir de beneficiosa propaganda. Esta película sobre la morera se piensa proyectar en toda España para que sirva de divulgación educadora.

A primeras horas de la noche el señor Bernades visitó a don Angel Guirao y otras personalidades que estuvieron a saludarle en estos pasados días.

Hoy, a las siete de la mañana, marcha don Federico Bernades a Granada y desde allí seguirá su viaje hasta Madrid.

Altamente complacido marcha el Comisario Regio de Sericultura, del resultado de su estancia en Murcia. También va inmejorablemente impresionado, por deducción propia sobre los antecedentes que tenía de esta región en cuanto a la importancia de su industria sedera y del porvenir que se le ofrece si persevera en ello y amplía constantemente el fomento de tan singular riqueza.

Nos encargó que en su nombre le despedíamos de cuantos no pudo hacerlo él personalmente y ratificó su reconocimiento por las deferencias que constantemente ha recibido de elementos valiosísimos y heterogéneos que se han interesado vivamente por la misión importantísima que le trajo a esta ciudad.

Reciba el señor Bernades nuestro atento saludo y cariñosa despedida. Somos los primeros en confiar en lo mucho que de él puede y debe esperarse dada su extraordinaria competencia en Sericultura y su entusiasmo por estos trabajos que tendrán feliz logro apenas empiece a funcionar, lo cual será muy pronto, la tan esperada y deseada Comisaría Regia de Sericultura

dirán a oírle y aprender lo mucho que se puede de la exposición que el señor Tovar, hace de sus profundos conocimientos en la materia sobre que versan sus conferencias.

Tiro Nacional

Hoy domingo día 21 se celebrarán de 9 a 12 de la mañana las tiradas semanales en las condiciones que se hallan expuestas en la galería de tiro.

Para anuncio práctico LEVANTE AGRARIO

El Patronato de protección del Tesoro artístico nacional

Madrid, 20.—El Patronato para la protección y conservación del Tesoro artístico nacional, lo ejercerá la junta Central del Pleno del Comité ejecutivo permanente.

Los presidirá el Director General de Bellas Artes.

También intervendrán varias personalidades.

Información municipal

TELEGRAMAS DE GRATITUD

En contestación a los telegramas que se cursaron, recientemente, por la Alcaldía, se han recibido los que a continuación publicamos:

«Madrid.—Almirante encargado despacho Ministerio Marina al señor Alcalde de Murcia.

Recibido gran satisfacción su atento expresivo telegrama relativo eficaz auxilio prestado personal ese Departamento motivo desbordamiento Segura, somplázcome manifestándolo así V. S., siéndome muy grato que Marina exteriorizase esta ocasión una vez más su compenetración con sentimientos demandas nacionales coadyuvar medios su alcance a remediarlas con el más decidido empeño abnegación, ruegole que con mi afectuoso saludo haga extensivas las precedentes sinceras manifestaciones a esa Excelentísima Corporación y noble pueblo que tan dignamente preside y administra.»

«Cartagena. Capitán General Departamento Marítimo al señor Alcalde de Murcia.

En contestación a su telegrama en que expresa profunda gratitud de esa Excelentísima Corporación que tan dignamente preside y del pueblo de Murcia, por la labor de salvamento efectuada por personal de Marina a mis órdenes, agradezco a todos en mi propio nombre, en el de los interesados y en el de la Marina de esta capital de Departamento, las frases laudatorias que le tributa, siendo para todos el mayor galardón el cumplimiento del deber humanitario avalorado por el reconocimiento que expresa en su nombre y en el de todo el pueblo de Murcia.»

SERVICIO DE INSPECCIÓN DE PLAZAS Y MERCADOS

Han sido decomisados por no reunir las debidas condiciones para el consumo público, los siguientes artículos:

Pescada, 8 kilogramos; dorada, 150 id.; Mujol, 15 idem; Magres, 20 id.; Merluza, 65 y medio id.; Pajel, 25 id.; Palometas, 5 id.; Salmonetes, 11 id.; Jivias, 10 id.; Almejas, 56 id.; Melvas, 16 id.; Sardina, 290 id.; Percebes, 10 idem Dobladas, 50 id.; Boga, 35 id.; Calamares, 26 id.; Langostinos, 4 id.; Menudencias, 4 id.; Una bota de sardina, una gallina de procedencia dudosa y cuatro banastas de uva.

Diario de Lorca

POLITICA DE ZANCA-DILLA

La política de zancadilla, que tan óptimos resultados diera antaño, hay que reconocer aunque sea con tristeza por parte de quienes la cultivaron, que es una manufactura, que no se factura, porque es llana y senbillamente una mercancía averiada; hoy, el que quiera ser político, tiene que ajustarse a unos moldes tan democráticos, dentro del círculo de rigurosidad en que ésta se desenvuelve, que los manejos de componendas y arreglos tras de la cortina, se han desterrado para siempre, de nuestra forma de vivir, políticamente hablando.

Aun en la hipótesis, de que el actual estado de cosas desapareciera con la misma fuerza impulsiva que vino a ser realismo, los antiguos manejos de los viejos políticos, tendrían que ser reformados, porque el compadrazgo y el emboscamiento, repugna a toda persona honrada; a todo el que tenga altura de miras; a todo el que ame a su patria, puesto que pretender medrar a la sombra y envuelto entre finieblas, no es cosa factible de realizar en estos momentos, donde el que más y el que menos sabe el pie que cojeamos y hacia qué sitio enfocamos nuestras miradas.

La gestión de los nuevos políticos, que está moldeada precisamente, en un ambiente democrático y de acrisolada honradez, no debe encontrar impedimento en nadie que se llame buen lorquino, puesto que hacer obstrucción es pretender desmoronar, toda la gestión, que se ha hecho durante tres años; es dar a demostrar un estado de ánimo que con un poco de nerviosidad pudiera convertirse en las primeras sombras por donde camina la envidia y el despecho de un fracaso no confesado, pero sí sentido.

Hoy, según he podido aprender en el libro de la vida, ha comenzado a iniciarse un tanteo de opiniones, sobre aquellos señores concejales que haciéndose los longuis, no se han dado ni aun siquiera por enterados de que la mayoría de los compañeros de Concejo habían presentado al jefe político de Lorca

sus dimisiones, pues entendían que para poder dicho señor obrar con libertad de acción, era requisito indispensable dimitir.

Todo aquel que piense de tal forma, que es a mi entender la mas adecuada a las circunstancias, piensa racionalmente; los que así no lo hagan, que bien pudiera haber sus excepciones, por aquello de que la ocasión la pintan calva, obran mal, y obran mal, porque se quedan al descubierto, como los malos toreros, expuestos a recibir la cornada y a ser carne de cañón.

Hoy, por desgracia de muchos, cosa que yo soy el primero en lamentar, el turrón de la feria de la vieja política, se ha agotado; o lo que es lo mismo, esos valores que se cotizaban a diferentes precios, según era también su calidad, es un papel mojado, que no sirve para nada; lo real, lo que no tiene vuelta de hoja, es que en Lorca solamente existe un jefe, a semejanza fiel de aquellos otros tiempos, en donde la suprema autoridad radicaba en una sola mano.

Pretender vivir una vida de ficciones y crearse una falsa aureola de poderío, es todo igual; yo entiendo, que todos los que simpaticen con estas ideas, deben dimitir sus cargos y marcharse a sus casas, dejando paso a otros nuevos sectores de opinión, que den a conocer nuevas ideas de regeneración.

TOMA DE POSESION

Ayer tomó posesión de su cargo de Juez de Primera instancia e Instrucción de Lorca don José Valcárcel y Chico de Guzmán.

Al acto asistieron todas las autoridades locales; recordamos al señor Juez municipal de Totana y Actuarios de este pueblo; de Aguilas, al señor Juez municipal y Secretario don Angel Navarro y de Mula a don Pedro Panoya Juez municipal; don Leoncio Saavedra y don Rafael Cuadros, Juez de Aguas.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados con dulces, champán y habanos.

Reciba el señor Valcárcel nuestra más sincera felicitación.

LEONCIANO BLAS-KITO.

DE AJEDREZ

Como ayer digimos a nuestros lectores el campeonato local de ajedrez organizado por el «Club Golmayo» dará comienzo mañana lunes a las cinco de la tarde.

Hasta la fecha hay inscritos los siguientes señores: don Mateo Seiquer, don Rafael de Lara, don José Pinar, don Luis Galindo; don Baldo nero Guirao, don Jose Aguilera, don Antonio de las Heras, don Mariano Abril Cánovas don Ernesto Pelluz, don Manuel Pérez de Lema don José Alfonso López y don Francisco Noguera.

Entre los aficionados a este noble juego existe gran interés por presenciar el torneo, que sin duda será muy com-

pedido, por la calidad de los participantes.

Hoy verificarase el sorteo de las partidas que han de jugarse en los días sucesivos al que de principio el Campo nato

La directiva del Club gestiona de la Junta de la sociedad «Casino» la entrada libre al salón donde ha de verificarse el torneo de todos cuantos aficionados al ajedrez deseen presenciar el desarrollo de las partidas.

El jefe de la Brigada social

Barcelona, 20.— Regresó de Madrid el jefe de la Brigada social, el cual conferencia con el director de Seguridad.

Se supone trataron de las detenciones últimas.

